
Kurzbericht zur Herbst-Distriktsversammlung 

 
Am Samstag, den 5. November 2016, trafen sich die OV-Vorsitzenden auf 
Einladung des Distrikts Oberbayern im OV-Lokal des Ortsverbands Harlaching, 
C34, im Gasthaus Gartenstadt in München zur Herbst-Distriktsversammlung. 
 
Der Distriktsvorsitzende Manfred Lauterborn, DK2PZ, begrüßte die 
anwesenden OV-Vorsitzenden und ihre Vertreter, die Referenten und die Gäste, 
darunter das DARC-Vorstandsmitglied Christian Entsfellner, DL3MBG. 
 
Anschließend stellten die Referenten des Distrikts einige Punkte aus ihren 
schriftlichen Berichten besonders heraus. 
 
Heike Drechsler, DL3HD, freut sich über die rege Teilnahme an der 
wöchentlichen YL-Runde auf 80 m, zu der sich auch OM gerne anschließen 
dürfen. 
 
Peter Greil, DJ1CC, konnte bei einigen Fielddays verschiedener Ortsverbände 
den Notfunk präsentieren; die letzte Aktion war die Beteiligung beim Tag der 
offenen Tür der TU in Garching. 
 
Alfred Fröschl, DL8FA, wies auf die öffentlichen Veranstaltungen hin, die 
speziell in München  
zu einem enormen Zulauf von Kursteilnehmern und damit Neumitgliedern 
geführt haben. 
 
Auch der tägliche Betrieb von DL0DM im Deutschen Museum stellt den 
Amateurfunk einer breiten Öffentlichkeit vor: Das Team mit 1 YL und 19 OM 
hat fast ein Jahr lang neben der festen Zeit von 11-12 Uhr die Besucher erfasst, 
und die Hochrechnung ergibt eine Zahl von jährlich mindestens 7.500 Personen 
in der Ausstellung während der Anwesenheit eines Aktiven. Jeder Fünfte lässt 
sich den Funk allgemein und Amateurfunk im Speziellen erklären. 
 
Bernhard Kruse, DK8BZ, pflegt die Internetseite des Distrikts. Er bedankte 
sich bei allen, die ihn dafür mit Informationen versorgen. 
 
Joachim Wodok, DL2MJW, nannte einige herausragende Einzelposten der 
Distriktskasse.  
Eine Gesamtübersicht kann es erst nach dem Jahresabschluss 2016 geben. 
Der DV erinnerte nochmals an die möglichen Zuschüsse für besondere 
satzungsgemäße Aktionen im OV. 
 



Harald Wickenhäuser, DK1OP, berichtete von Veranstaltungen, die meist das 
Thema EMV enthielten. Für die Erklärung nach BEMFV empfehlen sich weiter 
Watt32 und QuickWatt; 
der Einsatz des Programms Wattwächter ist nur sinnvoll mit ausreichenden 
Vorkenntnissen. 
 
Karl Schmidberger, DL6MHA, sucht weiterhin Nachfolger für die Redaktion 
des Rundspruchs. 
Als neue Sprecherin konnte er inzwischen Annemarie Föderl, DJ0FR, gewinnen.  
Der ATV-Rundspruch kann derzeit noch nicht übertragen werden. 
 
Peter Baier, DJ3YB, konnte mit seinen Helfern bei mehreren Touren 
Reparaturen an DB0ZU vornehmen. Er möchte sich ebenfalls langsam von den 
Aktivitäten zurückziehen. 
 
Reinhard Hergert, DJ1MHR, nannte ein paar Zahlen aus der ARDF-Statistik: 
Es fanden 13 OV-Fuchsjagden und 2 Distriktsveranstaltungen statt, sowie 
Übungsfuchsjagden außerhalb der Wertung. Insgesamt waren 75 Läufer 
unterwegs. 
 
Noch vor der Mittagspause stellten einige OVVs die bisherigen und geplanten 
Aktionen ihrer Ortsverbände vor. Das gemeinsame Ziel ist immer die 
Information der Öffentlichkeit, Aktivität bei Messen, in Sommerfesten und im 
Ferienprogramm, und damit auch Mitgliedergewinnung. 
 
Breiten Raum nahmen am Nachmittag die Diskussion und Abstimmung über die 
vielen Anträge zur Mitgliederversammlung am Wochenende vom 12./13. 
November in Baunatal ein. 
Dabei wurden vom DV Manfred Lauterborn die jeweiligen Zusammenhänge 
erklärt, und Christian Entsfellner konnte Detailinformationen aus erster Hand 
liefern. 
 
Die Versammlung wurde um 16.20 Uhr beendet. 
 
Der Termin für die nächste Frühjahrs-Distriktsversammlung liegt auf dem 1. 
April 2017, und der OV Wasserburg wird dazu nach Forsting einladen. 
 
 
Alfred Fröschl 
DL8FA 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit 


